

colaboraciones

IMPORTANCIA DE LA PRODUCCION DE CARNE EN LA ESPECIE CUNICOLA

Por Dn. JULIAN CUEVAS ALVAREZ
Jefe Provincial de Producción Animal.
ZARAGOZA

La necesidad de incrementar las producciones animales en las actuales empresas agrícolas es sobradamente recomendado y conocido por los labradores, ya que la solución económica favorable de muchas empresas agrícolas podría realizarse si se considerase la ayuda que les proporcionaría el establecimiento de unidades ganaderas adecuadas.

Ganadería y Agricultura es el binomio económico que debe sustentar la rentabilidad práctica de la empresa agraria, y muy especialmente de las empresas cerealistas y de grandes regadíos.

Además, existe otra agricultura considerada familiar, por su estructura laboral, o de compensación agrícola-ganadera, como también se la denomina, en donde, precisamente, la actividad ganadera podría incrementarse ya que los estudios realizados al respecto, vienen demostrando que la explotación ganadera en aquellas, no se ha desarrollado acorde con sus posibilidades. En consecuencia, estimamos lógico que nuestra inquietud se derive hacia el desarrollo de toda actividad ganadera que repercute en un incremento de la rentabilidad del trabajo del hombre del campo.

Prescindiendo de la mayor o menor importancia que pueda tener la ganadería en su conjunto, nuestra atención se va a limitar a la Cunicultura estudiada desde un punto de vista de su producción cárnica y al objeto de medir su importancia futura.

Quizás sea esta especie, el conejo, la que pueda desempeñar un protagonismo nada despreciable en el importante campo del abastecimiento de carne nacional.

El aporte alimentario real que representa la carne de conejo es hoy desconocido, ya que estimamos que los datos estadísticos, aún siendo muy estimables, son por el momento muy incompletos. Sin embargo a ellos nos referiremos con frecuencia.

No podemos ignorar las actuales inquietudes que se han despertado por conocer en profundidad este sector de la ganadería y las iniciativas de desarrollo y expansión que se detectan a nivel provincial y nacional. Pero no han sido las finas pieles del conejo peletero las que han determinado la decisión de su explotación controlada. Ha sido su carne, en resumen, el objetivo casi exclusivo de su explotación, ya que es la producción más cotizada en el mercado nacional.

Si nos guiamos por los datos estadísticos existentes y publicados por el Ministerio de Agricultura, el número de cabezas sacrificadas y Tm.- Canal producidas en el año 1977, a escala nacional, comprobamos que fueron 83 millones de cabezas y 108 mil Tm/Canal., respectivamente.

En el CUADRO I se refleja la producción de carne en España en estos últimos años y el incremento sufrido por las diferentes especies con relación al año 1970.

Del CUADRO I se deduce que el conejo ha cuadruplicado su producción con relación al año 1970, hecho que no se ha podido observar en el resto de las especies de abasto.

Es pues el conejo una especie que ha crecido en importancia en el abastecimiento de carnes en España, representando para el año 1977 un porcentaje del total de carne producida de un 4'99 por ciento, cifra muy a tener en cuenta si la comparamos con años pasados.

CUADRO I

Producción de Carne en España

Peso canal - Tm. (miles)

| Especie | 1970 | 1975 | 1976 | 1977 | Producción, en % total |
|---------|-------|-------|-------|-------|------------------------|
| | | | | | Año 1977 |
| Bovino | 308 | 453'6 | 418'1 | 430'8 | 19'11 % |
| Ovino | 129'7 | 136'1 | 134'1 | 131'1 | 6'07 % |
| Caprino | 12'6 | 12'1 | 11'7 | 13'1 | 0'60 % |
| Porcino | 491'7 | 601'9 | 648'8 | 734'5 | 33'97 % |
| Equino | 13'5 | 10'3 | 10'5 | 10'4 | 0'48 % |
| Aves | 316'3 | 631'1 | 695'6 | 734'6 | 33'96 % |
| Conejos | 25'2 | 44'2 | 89'2 | 108'0 | 4'99 % |

Si estudiamos la estadística nacional de Producción de Carne de estos últimos años (CUADRO II) comprobamos un incremento muy apreciable pero la dinámica expansiva de la producción de carne para el total nacional se eleva a 266 por ciento. Sin embargo, la realidad para la especie cunícula ha sido muy superior, lo que demuestra que la dinámica del Sector Cunicola es superior al del resto de las especies productoras de carne; lo que demuestra que las posibilidades de saturación de la demanda del mercado son muy grandes.

CUADRO II

Dinámica de la producción de Carne

| AÑO | Bovino | Ovino | Caprino | Porcino | Equino | Aves | Conejos | Total (mil) |
|--------------|--------|--------|---------|---------|--------|---------|---------|-------------|
| 1970 | 308 | 129'7 | 12'6 | 491'7 | 13'5 | 316'3 | 25'2 | 1.297 Tm. |
| 1977 | 430'8 | 131'1 | 13'1 | 734'5 | 10'4 | 734'6 | 108 | 3.459'5 " |
| Incremento % | 139'8% | 101'8% | 103% | 149'3% | 77'03% | 232'24% | 428 % | 266% |

Creemos, pues, que estos hechos son suficientemente significativos e importantes como para desear que se encauce el futuro de la Cunicultura dentro de un meditado Plan de Producción y Comercialización ya que la realidad nos viene demostrando que un exceso de producción de cualquier sector agrario, origina excedentes imprevisibles con graves consecuencias para la propia supervivencia del sector primario productor.

ZARAGOZA, septiembre de 1978.

EXTRONA

UNICA FIRMA EN ESPAÑA DEDICADA EXCLUSIVAMENTE A LA FABRICACION DE MATERIALES PARA LA CUNICULTURA

Le ofrece los últimos modelos de jaulas diseñados con el asesoramiento y experiencia del CLUB DE CUNICULTORES, totalmente metálicas y galvanizadas (no cincadas) garantizadas, desmontables y montables, sin un solo tornillo ni soldaduras, laterales y traseros de plancha, cajón cuna madriguera, suelo de Relax y más baratas que las de madera.

Más de 280 distribuidores por toda España para su mejor servicio.

Pida más información a EXTRONA - Barcelona

Central: Menéndez Pelayo, 27-29 y 46 - Tels. 227 46 55 y 228 08 13
 Fábrica de Viladecaballs, Polígono Industrial "CAN MIR" - Tels. 788 88 43 - 788 58 66

